

#102 - CARACTERÍSTICAS EPIDEMIOLÓGICAS DE PACIENTES CON ENFERMEDAD INFLAMATORIA INTESTINAL DE CONSULTORIO AMBULATORIO DEL DEPARTAMENTO DE GASTROENTEROLOGÍA DE UN CENTRO DE REFERENCIA EN PARAGUAY

<https://doi.org/10.46613/congastro2023-102>

MORÁN E¹, MIRANDA M², RIQUELME E², PÉREZ R², MORALES G²

¹HOSPITAL DE CLÍNICAS - UNIVERSIDAD NACIONAL DE ASUNCION, SAN LORENZO, Paraguay ²HOSPITAL DE CLINICAS - UNIVERSIDAD NACIONAL DE ASUNCION, ASUNCION, Paraguay

INTRODUCCIÓN

La incidencia y la prevalencia de la enfermedad inflamatoria intestinal (EII) se han incrementado en los últimos años en varios países de Latinoamérica. Actualmente no se disponen de datos relacionados a la enfermedad inflamatoria intestinal en el Paraguay

OBJETIVOS

Describir las características epidemiológicas de los pacientes con enfermedad inflamatoria intestinal (EII) que acuden al Departamento de Gastroenterología del Hospital de Clínicas en Paraguay en el período de 2019 al 2021

MÉTODOS

Observacional, descriptivo, de corte transversal, retrospectivo.

RESULTADOS

Se analizaron un total de 2178 registros y se encontraron 44 casos de EII. La frecuencia de consultas por EII fue de 1.92% del total de casos atendidos. La mayoría de los pacientes tenían el diagnóstico de rectocolitis ulcerativa (81%), seguido de la enfermedad de Crohn (14.3%) y colitis indeterminada (4.7%). La edad promedio al momento del diagnóstico fue de 38±2 años. La mayoría de los pacientes provenían de áreas urbanas (61,9%) y fueron remitidos de otros centros hospitalarios (61,9%). En cuanto a los síntomas, la diarrea, la rectorragia y el dolor abdominal fueron los más frecuentes. El tratamiento farmacológico se realizó en el 90,4% de los pacientes, siendo los corticoides orales y la mesalazina los más utilizados. En cuanto a las recaídas de la enfermedad, se registraron en el 45,2% de los pacientes con rectocolitis ulcerativa y en el 4.8% de los pacientes con enfermedad de Crohn. No se identificaron fallecimientos relacionados con las EII

CONCLUSIONES

La enfermedad inflamatoria intestinal es más frecuente en pacientes jóvenes, principalmente en mujeres, y el tipo más común es la rectocolitis ulcerativa.